



# Disminuye 39.3% inversión de Pemex y CFE en infraestructura

ALEJANDRO ALEGRÍA

El gasto de las empresas estatales, Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), en construcción, conservación de obras y adquisición de bienes, se desplomó 39.3 por ciento este enero, en línea con una reducción generalizada de la inversión física, reportó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Los 29 mil 18 millones de pesos ejercidos por ambas en inversión física durante enero de 2025 distan de los 46 mil 150 millones destinados en el mismo periodo de 2024, lo cual estaría relacionado con el término de proyectos iniciados durante la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador.

La caída del gasto en inversión física no es privativa de la empresas estatales; en total del sector público este rubro concentró 57 mil 265 millones de pesos este enero, monto que fue inferior 22.4 por ciento respecto a 71 mil 201 millones de pesos observados en el primer mes del año pasado.

La SHCP indicó que la actual administración federal busca concluir proyectos estratégicos, mientras se da prioridad a la eficiencia del gasto.

En el caso de Pemex, su inversión física fue de 27 mil 33 millones de pesos en enero, dato que mostró un desplome de 40.5 por ciento en términos reales, es decir, descontando el efecto de la inflación, sobre los 43

mil 841 millones de pesos reportados en el primer mes de 2024.

En conferencia con inversionistas y analistas, directivos de la empresa de Estado reconocieron que enfrenta una restricción presupuestal importante, por lo que se ha tenido que idear una estrategia que permita recuperar los niveles de producción, tanto de crudo como de petrolíferos, así como resolver los problemas de capital de trabajo.

Para este año, el Congreso de la Unión aprobó en el Presupuesto de Egresos de la Federación que Pemex gaste 209 mil 991 millones de pesos en este rubro, que deberá destinar a proyectos de hidrocarburos, obras de infraestructura social de asistencia y seguridad social, mantenimiento, estudios de preinversión, programas de adquisiciones, otros proyectos de infraestructura y conservación de instalaciones marítimo-portuaria.

Según el informe de las finanzas públicas de enero de 2024, la CFE ejerció mil 984 millones de pesos para la inversión física, monto que mostró un descenso de 17 por ciento en términos reales frente a igual lapso del año pasado, cuando ejerció 2 mil 309 millones de pesos.

Para este año, el Congreso de la Unión aprobó que la CFE gaste 60 mil 861 millones de pesos en inversión física, lo cual incluye proyectos de infraestructura eléctrica, inmuebles administrativos, mantenimiento, adquisiciones y Proyectos de Inversión Diferidos en el Gasto.